

LÈGE-CAP-FERRET

30 ans, « le bel âge » pour le foyer Alice Girou

Le Foyer Alice Girou a fêté ses 30 ans, l'occasion d'annoncer les accords pour son agrandissement avec une aile médicalisée.

Dès l'entrée du Foyer Alice Girou à Lège, le ton était donné: 30 ans, inscrits sur un panneau créé par les résidents, 46 personnes en situation de handicap. En traversant les jardins, le visiteur était accueilli par d'autres créations et par la "boutique d'Alice", comprenant des objets fabriqués à partir de matériaux recyclés, mais aussi le journal spécial 30 ans et les bouteilles aux étiquettes marquées pour l'occasion. L'arrivée se faisait en musique avec la Band'aqui. Pour rappeler l'histoire: Michel Tétaud, « administrateur historique ». À cette époque, l'Agimc, association menée par « un petit groupe de parents », existait depuis une vingtaine d'années et avait créé un établissement à Tresses. Les enfants grandissant, il en fallait un nouveau pour adultes. L'appel lancé à une centaine d'élus n'a eu que 2 réponses: Créon et Lège-Cap-Ferret, « qui a offert un terrain », près du canal. Les propositions ont été mises au vote et celle de Lège a été remportée à une voix près, malgré les critiques sur l'éloignement de Bordeaux, notamment de la Ddass! Les architectes ont conçu un lieu ouvert, qui a d'ailleurs remporté le 1er

prix de l'architecture sociale sur le plan national. Il a aussi évoqué « quelques petits souvenirs », les régates de voile, le 4x4 décoré comme un aquarium par les résidents, les sorties en mer sur un bac ostréicole, avant que les normes de sécurité ne deviennent de plus en plus contraignantes. « Je vous aime » a-t-il conclu, très ému et applaudi.

« Qualité de vie »

Les discours ont débuté avec Marc Bacqué-Cazenave, président du Rotary Nord Bassin, qui a commencé à intervenir avec le Foyer « il y a presque 30 ans », soutenu aussi par les 5 communes jusqu'à Audenge. Il a rappelé les promenades en 4x4 ou les R'Olympiades, Michel Sammarcelli, maire de Lège-Cap-Ferret et président du Siba, « très bien accompagné » de nombreux élus, dont les conseillers départementaux et maires d'Arès et de Lanton Jean-Guy Perrière et Marie Larrue, a salué les résidents, « nos copains et nos copines, des amis ». « La commune a toujours fait son possible pour que vous soyez bien ici », a-t-il dit, insistant sur la « qualité de vie », sous les pins. Il les a assurés de son soutien pour leurs futurs projets d'agrandissement. Paule Çatula, représentante de l'Agimc, elle-même maman d'un résident de Tresses, a rappelé que l'association de parents comptait 6 établissements en Gironde, qui accueillent 320 personnes, aidées par 340 professionnels. Elle a dit son admiration pour ce que les parents ont fait pour leurs enfants et ceux des autres. Aujourd'hui se présentent « deux axes de réflexion »: l'ouverture à



Les têtes étaient vraiment à la fête samedi, les sourires sur les lèvres, les pas de danse dans les jambes et dans les bras, même en fauteuils pour certains!

des handicaps différents, ce qui est le cas à Lège, et le vieillissement, avec le projet, depuis 2014, d'ouverture d'un foyer médicalisé. Elle a annoncé qu'il venait d'être accepté par le Conseil départemental et l'ARS et que le permis de construire allait être prochainement déposé pour l'ouverture d'une 4e aile. Elle devrait accueillir

14 places. Enfin Marie-Thérèse Voiret-Faure, la directrice de l'établissement, a repris l'éditorial du journal "spécial 30 ans", comparant le Foyer à une perle précieuse, du Bassin bien sûr, dure, fruit de « parents militants », brillante de la « flamme de la vie », sphérique et formée de couches successives, fruit de 30 ans de pratique, qu'elle

est « heureuse de voir grandir ». Après le repas étaient prévus un spectacle des résidents, des tours en calèche, des concerts de chanson française, des jeux de kermesse et des jeux traditionnels en bois.

[Anne Debaumarché]